

# La misión Stettinius ha terminado

## "Las conversaciones han facilitado la tarea de coordinar políticas"

### Rusia y China han sido informadas de lo tratado

LONDRES, 29. — Esta mañana se ha publicado el siguiente comunicado oficial sobre las entrevistas celebradas en la capital inglesa por el subsecretario de Estado norteamericano Stettinius:

"Desde hace tres semanas están de visita en este país el subsecretario de Estado norteamericano, Stettinius y una delegación integrada por altos funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos, que vienen de parte del Ministro de Asuntos Exteriores, Cordell Hull, para efectuar un cambio de impresiones sobre determinadas investigaciones, son carácter oficial. Su visita, ha brindado al Gobierno de S. M. la ocasión de corresponder a la que hicieron a Washington no ha mucho el Ministro de Asuntos Exteriores, Eden, y varios funcionarios de dicho departamento.

Durante su estancia, Stettinius y sus colegas han celebrado conversaciones sobre los asuntos de gran convergencia en los que colaboran tan estrechamente nuestros dos países. Se han entrevistado con el Primer Ministro y con el Ministro de Asuntos Exteriores, y también con otros Ministros y altos funcionarios. En las discusiones se trataron cuestiones importantes de primer plano, así como asuntos que llegarán a tener gran importancia a medida que se

aproxime el final de la contienda. También se discutieron los distintos aspectos de la postguerra. En todos los temas se puso de relieve el amplio acuerdo que existe en la mayoría de los puntos tratados. Estas conversaciones han facilitado mucho a la tarea de coordinar políticas y todos los que han tomado parte en ellas han expresado su satisfacción por los resultados obtenidos.

Durante las conversaciones se tuvo constantemente informados a los gobiernos soviético y chino del curso de las mismas.

Stettinius ha expresado su agradecimiento personal y el de las personalidades que le acompañaron por la recepción amistosa y cordial de que han sido objeto, y por la franca colaboración que han encontrado en todas partes". — EFE.

# La "vivivilina" cura más que la "penicilina"

LONDRES, 29. — Ha sido llamada "vivivilina" que posee cualidades terapéuticas aun mayores que las de la "penicilina". El descubrimiento se hizo por casualidad al curar a un niño, que tenía apendicitis aguda y peritonitis y que, de haber tenido que ser operado, hubiera fallecido casi seguramente. — EFE.

# Gandhi mejora

BOMBAY, 29. — El Mahatma Gandhi, se encuentra un poco mejor, dice el parte facultativo. Su estado de ánimo es magnífico. — EFE.

# Bernardino Machado ha muerto

LISBOA, 29. — El Dr. Bernardino Machado, que ostentó dos veces la suprema magistratura de la República portuguesa, ha fallecido hoy en Oporto a la edad de 95 años. — EFE.

# Bombardeos sobre Alemania y el sur de Inglaterra

COMUNICADO ALEMAN GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 29. — "Aviones enemigos arrojaron bombas anoche sobre el norte y oeste de Alemania. Bombardeos pesados alemanes han continuado sus ataques contra

los objetivos de Inglaterra meridional". — EFE.

## COMUNICADOS ALIADOS

LONDRES, 29. — Un comunicado del Cuartel General de las Fuerzas Aéreas estratégicas de los Estados Unidos declara que han sido obtenidos excelentes resultados en el bombardeo efectuado ayer contra el aeródromo de Avörde, a unos 200 kilómetros al sur de París; las fotografías, tomadas durante el ataque y después de éste indican resultados alcanzados cuatro grandes coherizos y tres de menor tamaño. — EFE.

LONDRES, 29. — El Ministerio del Aire comunica:

"Aviones Lancaster del servicio de bombardeo atacaron anoche la fábrica de carlingas Kjeller, cerca de Oslo, en donde actualmente se reparan aviones de caza y de transporte enemigos. El objetivo fué localizado con toda claridad y densamente bombardeado.

Aparatos Mosquito han atacado la ciudad de Hamburgo.

Todos los aviones aliados han regresado a sus bases". — EFE.

## BERLIN ATACADO

LONDRES, 29. — El ataque contra los objetivos industriales y militares de Berlín ha sido realizado, un poco antes del mediodía, por grandes formaciones de Fortalezas Volantes y Liberators, con una fortísima escolta de cazas Lightnings, Mustangs y Thunderbolts de los Ejércitos aéreos norteamericanos VIII y IX y Mustangs de las Fuerzas Aéreas tácticas de la R. A. F.

Este ataque es el segundo realizado contra la región berlinesa en el presente mes por fuerzas norteamericanas. — EFE.

## GRANDES BATALLAS AEREAS

BERLIN, 29. — Sobre Alemania central especialmente sobre Berlín se han librado en el día de hoy grandes batallas aéreas y han sido derribados numerosos bombarderos norteamericanos. A pesar del tiempo nublado los cazas alemanes atacaron en masa las escuadrillas enemigas en cuanto estas transpusieron las fronteras del Reich. La defensa antiaérea de Berlín ha obtenido también grandes éxitos frente a los aparatos asaltantes. — EFE.

## BOMBARDEO DE TOLON

LONDRES, 29. — Los bombarderos pesados de las fuerzas aliadas del Mediterráneo han bombardeado los buques y las instalaciones del puerto de Tolón. Varios centenares de Liberators y Fortalezas volantes ejecutaron e varias oleadas ataques concentrados contra el puerto de guerra del sur de Francia. Una de las formaciones de bombarderos se calcula en unos quinientos. — EFE.

EMPRESARIO: Es obligación de toda Empresa afiliada en el SUBSIDIO DE VEJEZ; en las oficinas del Instituto Nacional de Previsión, al personal con haberes que no rebasen la cifra de 9.000 pesetas anuales. Retrasar la inscripción y pago de cuotas, además de un recargo del 10 % pueden acarrear en sanciones. Pagando puntualmente lo correspondiente.

# Dieta BELICO

Las novedades que nos llegan al escribir, transmitidas por las Agencias de información y en relación con la guerra no son muchas, querido lector. Es probable que sean, como ocurre con frecuencia, más interesantes las cosas que suceden detrás de bastidores. Se nos habla de que los aliados esperan éxitos en Birmania, cosa que el tiempo dirá si realmente debe ocurrir así. Se apunta que en el suroeste del Pacífico han logrado igualmente los anglo-americanos ciertas ventajas. También veremos lo que allá, en Oriente, ocurra que gustamos poco — ya hemos insistido sobre nuestros gustos — de sentar plaza de profetas. Por su parte los nipones ya han respondido. Un paso más hacia adelante de los aliados en el Pacífico y llegará la reacción japonesa, total, tajante y decisiva. Los japoneses ganan tiempo simplemente. Juega para ellos el espacio infinito que ganaran las armas niponas en los primeros momentos de la guerra. El Teno parece tener todo dispuesto para el momento decisivo que llegará puntualmente a la hora "H" del meridiano propio. Una gran revista militar se ha celebrado con ocasión de cumplirse el 43 aniversario del Emperador y en ella la información nipona ha subrayado la intervención de poderosos elementos mecanizados y quinientas escuadrillas de aviación! Stettinius, por último, se dice que ha tratado en Gran Bretaña de la organización mundial de la postguerra, siendo advertido Stalin de estos acuerdos. En Moscú es posible que sonrían. Lo que pasa en la postguerra no depende evidentemente, de las negociaciones diplomáticas en Occidente, sino simple y sencillamente de lo que pase en el campo continental de batalla europeo; en la lucha feroz que sostienen los soldados de la URSS de una parte y los del Gran Reich alemán de otra. He aquí, centrada, a la postre, la verdad. Esto es realismo puro. Lo demás es ateísmo, parlamentarismo, verbosidad o como el lector quiera con su fina intuición calificarlo.

Y del segundo frente, preguntará quien lee, ¿qué pasa? Intentaremos contestar con la mayor precisión posible. Los aliados no añaden ninguna novedad a los informes que periódicamente nos suministran. Los alemanes en cambio hablan hoy de reconocimientos interesantes de su aviación a lo largo de las costas meridionales británicas. Allí están, lector amigo, los grandes puertos militares de Portsmouth, Plymouth y Devonport y los grandes puertos comer-

# Nueva adquisición sobre el segundo frente

ciales, también, de Southampton, Brighton y Exeter. Todos ellos han de ser utilizados en los preparativos, en los embarques y concentraciones navales para el desembarco. Estas fotografías aéreas importan tismas a las que se refiere Berlín, ¿recogen alguna fase capital en tales preparativos? He aquí el interrogante. El tiempo solo podrá responder. Pero ya que del tema latente hablamos será preciso ahondar a lo que se apunta en algún sector de información extranjero. El Mediterráneo — dice cierto portavoz — deberá jugar en la operación de asalto a Europa un papel importantísimo. Durante ocho años Stalin no ha buscado sino una posición donde hacerse fuerte en la cuenca de aquel mar, viejo escenario de la civilización clásica, el "Komintern" no logró tal éxito jamás. Pero la situación porticia ha mejorado mucho para Moscú, en virtud de ciertos acontecimientos ocurridos allá, al sur de aquel mar, sobre las riberas africanas vecinas. ¡Atención, en fin, al Mediterráneo! He aquí un mar que no ha muerto, ni muere jamás, y en el que la vida activa y política se renueva siempre. Las costas meridionales de Europa podrán ser atacadas. Lo serán, quizá seguramente. ¿En dónde? He aquí lo que veremos. Francia, quizá. Italia misma puede ser, los Balcanes por último. Aunque allí la causa de Tito pierda terreno de día en día. Aumentan, en efecto, los desertores de sus filas; se menguan siempre sus bandadas; aumentan constantemente las pugnas y los choques entre los propios yugoslavos. Moscú, por último, tiene siempre abiertos sus ojos al problema balcánico. Para la Rusia soviética, igual que para la Rusia zarista, la península balcánica es algo así como un espacio vital. La Gran Bretaña en el siglo pasado sirvió de guardián de Europa a este respecto. Unas veces luchando con las armas en Crimea; otras veces usando de su fuerza política, en la Conferencia de Berlín. ¿Inglaterra renuncia su política? ¿Se reserva para la ambición bolchevique el espacio peninsular balcánico? Mucho nos cuesta creer tal cosa.

Todo cuanto pasa turba el juicio del cronista. Que pasará "algo", es ello evidente. Pero, ¿qué pasará? ¿Qué va a ocurrir? He aquí una gama completa de interrogantes que se abren. Sería malo para Europa que a todas estas preguntas debiera responder simplemente el azar.

José DIAZ DE VILLEGAS.

# 1808-1944

ESPAÑA remonta hoy tra bajosamente la cuesta de su política singularísima en medio de un mundo en llamas. Si la tensión no tiene por que ser aguda, al discreción si precisa ser extrema. Nuestra patria, que se ha comportado durante muchos siglos como una entidad aparte, como un islote en medio de cada concierto histórico, ahora se halla en trance de resurgimiento, también como sustantividad rotunda, pero sola, frente al vendaval que salpica sus ropas por todas partes. Si ya la revolución interna no hubiera devuelto a España la congruencia y el sentido, serían las circunstancias excepcionales las que forzarán a este planteamiento riguroso de la política nacional, con miras a la acción y a los peligros externos. Esto es, por una y otra causa, la situación evidente para todos. Los problemas, de la más variada índole, y de carácter vital en sus múltiples formas, tienen aquí y ahora una versión directa y una expresión común en la voluntad de independencia, en nuestra política internacional.

Así, la fecha entrañable para los españoles del 2 de Mayo no podría agotarse en estos monumentos, como valor simbólico, en el simple día de su fecha. Nosotros anticipamos la conmemoración, en cuanto oportunidad marcada, para recapitular propósitos y razones a las que va prendido el futuro de la Patria. Porque si hay algún episodio de nuestra Historia que pueda significar cuanto hay de resolución, de actitud moral y hasta de criterio de España hacia los peligros y las necesidades actuales, este episodio es el del 2 de Mayo del año de gracia de 1808.

Y en el umbral de las consideraciones comenzamos hoy para continuar en los días sucesivos, con la más grave revelación de aquel acontecimiento, donde alumbra asimismo el mayor contraste con la situación de ahora. Por el estallido de la guerra de la Independencia aparece ya el grado máximo, que más tarde había de tener, confirmación reiterada, la duplicidad de un

pueblo vigorosísimo y de recursos insospechados punto a un Gobierno enteco, sin fe, preso a las mayores calamidades. Frente a aquella ausencia inicial, el viejo tranche de la raza hispánica no demostro sino impulsos primarios y recursos elementales, sino también unidad nacional perfecta y una madurez de gran pueblo, que le permitió constituirse por sí mismo y como automáticamente. Se pobló el territorio nacional de juntas, establecieron contacto éstas entre sí y, sin dar tregua, comenzó una lucha a muerte de hombre a hombre y entre los Ejércitos. La triste verdad nacional del 2 de Mayo tiene, junto al fasto popular, un envés amargo y alicionador por el lado político, consistente en que la forma popular del suceso fuera inevitable. Mas este lado triste, por lo mismo que lo reconocemos, está subsanado; de manera que el brio español tiene su cauce y la nave del Estado en piloto. Por tal razón, el aniversario de la jornada de Madrid, en su naturaleza heroica y con su poder místico, es para el presente la fórmula expresiva de la política de paz y de dignidad que practica Franco.

1944 requiere una conmemoración especial de 1808. La gente española de entonces en nuestra misma gesta, en idénticas manifestaciones de sentido, aunque distintas en la materialidad concreta. También hoy la preocupación capital del Caudillo, y de España entera, se mueve alrededor de la libertad y de la dignidad de España.

De "Arriba".

# Von Papen ha llegado a Berlín

BERLIN, 29. — En contestación a una pregunta se ha declarado en la Wilhelmstrasse que ha llegado a Alemania para informar sobre la situación actual el embajador alemán en Angora, Von Papen. Es de esperar así añada que sea formulada una declaración oficial sobre la supresión de los sumiistros de cromo a Alemania aunque no se puede saber la fecha en que se hará. — EFE.